



**団長  
北高根沢中学校長  
五味測 健夫**

### 国際感覚を身につけるために

中学生が海外での文部省活動を通じて国際感覚を身につけることを目的として、英語の語学研修の他に、地元市民との交流、地元周辺の環境（公害）の研修など様々な体験をしました。

学校訪問では、現地の学生からオフィスの案の工作を教わったり、折り紙を教えたりして交流をする中で、つたない英語でも一生懸命気持ちを伝えるよう、相手の言葉を理解しようとする田舎の姿がみられました。

また団体行動を通して、約束をしっかりと守り協力していっている団員の姿を見て、成長を感じました。

### 世界で活躍する人に

団員は今回の研修を通して、世界的な視野が広がり、留学への意欲もかき立てられたと思います。将来日本だけでなく、世界のために必ずや力を發揮してくれると思われています。



- ① マナ島で環境英語体験
- ② ヤンベトディストリクトスクールを訪問して、よきこいソーランを披露
- ③ 現地の学生と交流

**人とのかかわりの大切さ**  
この研修では、人とのかかわりの大切さを学びました。特に心に残っているのは学校での活動で、たった3時間でたくさんの友達ができるとても嬉しいかったです。  
また機会があつたらフィジーに行きます。



阿久津中学校 松村 春音 もんね



北高根沢中学校 斎井 雪乃さん

**環境問題を考える**  
今回の研修で「人とのつながり」と「環境」の大切さが分かりました。これは、環境のことです。ブタケイは自然資源を豊富な「資源」がありましたが、現在「問題」を抱く問題が多くのことが分かりました。これが世界でも問題にならないままでは、環境についてこれかねませんといふことです。  
二日目は、ワシントン人の人柄です。知らない人でも困ったことは助けることは、とてもすばらしいと思いました。



阿久津中学校 斎井 雪乃さん